

## BAB IV P E N U T U P

### A. Kesimpulan

Setelah penulis menguraikan beberapa persoalan di atas dari bab ke bab, maka untuk mendapatkan gambaran yang menyeluruh terhadap materi yang dibahas dalam skripsi ini, maka kiranya dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Islam pada masa pemerintahan Rasulullah dan khalifah abu Bakar dan Umar adalah gambaran masyarakat yang sangat demokratis pada waktu itu masyarakat sangat mendapat tanggapan positif dari penguasa dalam memberikan kritik dan usulan pada suatu permasalahan.
2. sistem pemerintahan dalam Islam menganut konsep khilafah. artinya dalam konsep tersebut hakim tertinggi adalah Allah. dan setiap kekuasaan manusia di dunia ini pada hakekatnya bukan milik sendiri, melainkan hanya merupakan pinjaman dari Allah Yang Maha Kuasa. dengan demikian manusia bukanlah penguasa mutlak, melainkan hanya wakil Allah di muka bumi.
3. Sistem kepemimpinan dalam Islam menganut sistem egalitarianisme (paham persamaan), artinya setiap pemimpin yang diangkat dilakukan dengan jalan musya-

warah. Di samping itu seorang pemimpin yang mendapat amanat dari rakyat harus bertanggung jawab kepada Allah sebagai hakim tertinggi dan bertanggung jawab terhadap masyarakat umum secara terbuka, untuk mempertanggungjawabkan kepemimpinannya yang biasa disebut dengan majlis syura.

4. Sistem sosial politik dalam Islam bernuansa pada hubungan manusia dengan Allah (Hablum minallah) dan hubungan manusia dengan manusia (Hablum minannas). Dalam Islam mengakui hak-hak orang lain yang tidak satu akidah, yakni hak persamaan hukum di mata Undang-Undang, hak mendapatkan perlindungan dari negara dan hak beribadah sesuai dengan keyakinan. Konsep ini mengacu pada pemerintahan pimpinan Nabi di Madinah dengan disepakatinya piagam Madinah.
5. Perwujudan demokrasi di Indonesia belum terimplemen-tasi dengan baik, selama masyarakat masih berada dalam keterbelakangan, yakni ketidakadilan, sosial ekonomi dan sebagainya. Dengan kondisi yang semacam ini intensitas masyarakat untuk berbangsa dan berne-gara sangat rendah dan ini akan menghambat tercapai-nya proses demokratisasi di Indonesia.
6. Untuk mewujudkan konsep demokratisasi dalam masyara-kat, maka persoalan yang harus dikedepankan adalah pemberdayaan politik rakyat, ekonomi rakyat dan

pendidikan rakyat dari tiga dimensi itu saat ini yang menjadi tuntutan yang sangat urgen dan signifikan, selain itu diperlukan paradigma untuk membudayakan demokratisasi pada dirinya sendiri, masyarakat maupun pada bangsa dan negara.

7. Hanya dengan demokrasilah suatu komunitas masyarakat akan terjamin dalam kehidupan berbangsa dan bernegara. Tanpa demokrasi maka sulit untuk melaksanakan hak dan kewajibannya sebagai warga negara.

#### B. Saran-saran

Sebagai akhir dari kelengkapan skripsi ini, ada baiknya penulis menyampaikan saran-saran kepada pembaca yang berkaitan dengan uraian skripsi ini, antara lain :

1. Bagi semua umat Islam, hendaknya berusaha semaksimal mungkin untuk menegakkan nilai-nilai demokratisasi, dalam berbangsa dan bernegara. Hal ini sangat penting manakala demokrasi hanya diucapkan tanpa ada implementasinya.
2. Sebagai umat Islam yang mempunyai komitmen dan mempunyai rasa nasionalis, dan cinta pada tanah air, maka sudah sewajarnya untuk taat kepada pemimpin-pemimpin bangsa yang menegakkan nilai-nilai kebenaran.
3. Sebagai generasi muda yang mempunyai hak dan kewajiban dalam suatu komunitas masyarakat, kita

dituntut untuk menegakkan nilai-nilai kebenaran, keadilan serta keterbukaan dan semua itu akan menuju tercapainya demokratisasi dai negeri ini.

4. Hendaknya sebagai masyarakat yang hidup dalam kema-  
jemukan dan pluralistik, maka dituntut untuk saling  
menghormati perbedaan keyakinan, persamaan dan  
berpartisipasi dalam konteks sosial politik, karena  
semua itu adalah sebagai sendi-sendi terciptanya  
demokrasi.

### C. Penutup

Dengan rasa syukur terhadap Allah SWT. atas rahmat, taufiq dan hidayah-Nya kepada penulis, sehingga dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan penuh ketekunan, walaupun masih banyak kekurangan.

Penulis menyadari dengan sepenuhnya, bahwa dalam penulisan skripsi ini, masih terdapat banyak kekurangan dan kelemahan, hal ini sebagai konsekwensi penulis sebagai insan yang lemah. Di samping itu juga keterbatasan sarana yang penulis miliki, meskipun penulis sudah berusaha semaksimal mungkin untuk memenuhi derajat keilmiahan sebagaimana yang diharapkan.

Maka dari itu penulis hanya bisa berharap semoga skripsi yang sederhana ini membawa manfaat khususnya bagi penulis sendiri dan umumnya bagi para pembaca yang berminat mengetahui atau minimal memerlukannya.